

## **Le Canada et l'ordre mondial**

Le monde espère obtenir de notre pays une contribution spéciale à l'édification du nouvel ordre international, à cause de ses capacités, de l'esprit novateur et de participation dont il a toujours fait preuve, et de sa culture politique, que le monde perçoit comme étant un des meilleurs modèles à employer pour gérer la diversité linguistique, ethnique et régionale. Les générations canadiennes de l'après-guerre n'ont pas suffisamment compris ni situé le rôle de leur pays dans le monde pour faire valoir, autant que les étrangers s'y attendent, la fierté, l'unité et la détermination nationales. Si quatre décennies d'affrontements paralysants entre les superpuissances ont amené les Canadiens et Canadiennes à se ranger plutôt dans le camp des spectateurs et des critiques, plutôt que dans celui des acteurs sur la scène mondiale, ils auraient avantage à reconnaître, pour le meilleur ou pour le pire, que le monde a changé.